
以弗所书上课心得 

很感恩能够学习刘益仁老师的以弗所书，我从中有很多的收获。

首先我是由三个人推荐必须要学习刘老师的课程，这是前所未有过的

事情。我们这里很多弟兄姐妹都喜欢刘老师，因为在他的教导过程中

感受到他特别的实在，毫无保留的把自己的得着分享给我们。我呢在

众多人的推荐下开始学习。 

短短的六章经文老师却讲了 29 次，我从中学习到老师对于教导

的认真态度。在里面我也感受到，在我所经历的及国内很罕见的那种

为父的心肠，就是愿意倾其所有的给予的他属灵儿女的那一份，是我

非常欣赏并且愿意学习的。可能是这么多年来如同孤儿一样的服侍与

生活吧！华人的教会需要父亲，需要有父亲起来成全我们这一代人！

让我感受到的，终于有一个牧者不是为了他自己，而是为了他人的益

处，不是为了从我们有什么获得，而是真诚的为了我们。这就是我心

目中的领袖的心肠。也是我这么多年来一直在寻找的那份感觉，在刘

老师的课堂中终于找到啦。 

说句实话，我并不发愁写作业，虽然累，但是仍然喜欢刘老师的

每一个作业。因为刘老师的作业也为我作了美好的榜样，我心里想：

再多留些，让我有更深入的思考。但是在写作业的时候却觉得要花好

多时间坐下来写，也是要沉淀下来思考。坦白说我觉得很多的得着是

在写作业中得着的。刘老师在教我如何来作老师，如何教导，如何来

问问题，如何引发同学们的思考，如何自我医治释放，如何智慧的回

答同学们的问题。我感觉刘老师里面有太多我需要学习的，也有在其



他地方学不到的很多很多。写到这里我不知道如何用言语表达了，但

是我自己知道。也许是因为我们在五重执事中教导的恩赐是我们最明

显的恩赐，另外都在传统教会多年。所以我看到刘老师美好的榜样，

说话，分享都有圣经的根据，这个非常重要，也是非常必要的。 

曾经在牧者培训中学习过以弗所书，这次的学习却让我耳目一新，

就分段来说刘老师给我们 20 种分法，讲义里面的图表仍然历历在目。

这给我作了一个好牧人的榜样，如何认真的备课，详细的教导，那每

一章的内容在刘老师的分享中的丰富与亮光那就更是令我如饥如渴，

啊！原来以弗所书可以这样的教导，有着如此之丰富的内涵。当然里

面的奥秘被解开，无论是在基督里，还是关于那四种能力，我想学过

的都明白了，没有学过的，我强烈推荐你们一定要学啊！其中隐藏的

珍宝我们学过的都知道了，在实际的生活中服侍中好好运用就更宝贵

啦！ 

我学习过太多的各样的课程，但是这个课程及写作业使我不单单

是头脑上的知道，而是开始实践神的话语在实际的生活中，借着写作

业在操练我如何在服侍中处理教会、生活、生命中的问题。在刘老师

的教学中也使我学习顺服的功课，因为我习惯了带着问题学习，（先

看讲义及课后问题）下了课立刻就写作业，很快的，2 个小时就可以

完成，快又好。（自认为这是最好的学习方法）但是刘老师的规定是

你写了上次的作业才会给你下一次的讲义和作业。所以并不是上完课

立刻就写作业，要等讲义及作业，这个就打破了我的学习习惯及写作

业的方式，花在写作业上的时间就要很多，甚至还要再听一遍回放才



能写作业。刚开始我特别的不适应，适应了好久，才算是适应过来，

但是在这个过程中我也是在不断的调整里面，什么样的规定要求都要

适应，学习顺服，在哪里就要按照哪里的要求规定去做啊！现在已经

完全能够理解刘老师的良苦用心！ 

 我盼望在火传学院中认真学习，好好装备，健康成长，能够更

好的为主所用，在此特别的感恩推荐报名的本地的家人，也感恩潘老

师的推荐及热心的关怀与帮助，助教陈卉老师付出，更感谢恩师刘牧

师，点点滴滴的榜样展现在我面前，以前我总是为自己作的不好，做

不到的地方找借口，没有榜样，他们都那样，但是真的借着和刘老师

的学习，我找到了榜样。刘老师的以弗所书的教导服侍成为我的一面

镜子，我愿意在主的面前悔改：主啊，求你赦免我以前在服侍中不认

真，凑合了事的地方，不愿意思考动脑筋偷懒的地方，不愿意花时间，

认真完善讲章讲义的地方。求主赦免我讲完道就万事大吉不再修改讲

章的地方，主啊，赦免我对你不认真，对群羊不负责任的地方,有时

候自己都没有消化吸收直接硬塞给群羊的地方。求主赦免我不愿意突

破自己，积极学习的地方。主啊！赦免我不甘心完全利他的服侍的地

方，赦免我的自私，不愿意倾其所有的给予。我想，我都教给别人，

他比我厉害了，我干什么？不愿意百分之百的成全别人，在圣灵的光

照下里面有为了自己的地方。主啊，赦免我，自以为义。求主给我智

慧的言语来回答他人，服侍中能够安慰劝勉造就人。赦免我太直率，

说话不会拐弯，伤害人自己都不觉得。求主耶稣的宝血洁净遮盖我所

有的软弱，奉耶稣的名祷告，阿们！ 



 


